

C'est pour moi un plaisir tout particulier de commencer ma première visite du continent sud-américain dans la ville qui a vu naître Simon Bolivar, il y a de cela plus de deux cents ans. Le flambeau de la liberté et de la justice qu'avait allumé le "libérateur" brille encore de tous ses feux pour diriger ceux qui aujourd'hui luttent pour réaliser les idéaux qui lui étaient si chers. L'exemple démocratique donné par les gouvernements vénézuéliens qui se sont succédés au cours des trois dernières décennies a concrétisé ces idéaux, qui sont maintenant encore renforcés par le nombre croissant des républiques voisines de la vôtre, qui ont choisi la voie démocratique. Bolivar aurait de quoi être fier.

Faisant partie de la famille des nations de cet hémisphère, nous partageons la fierté que suscite l'essor de la démocratie et estimons que le renforcement de l'économie va de pair avec celui de la démocratie. Dans les secteurs des affaires, du gouvernement, des arts et autres, des Canadiens veulent oeuvrer plus étroitement au sein de la grande famille des Amériques. Personnellement, je compte sur les bons conseils et la coopération active de votre gouvernement. Le rôle prééminent que joue le Venezuela à l'OPEP, à Contadora et dans le groupe de Cartagena, entre autres, donne à votre gouvernement des perspectives et une perception uniques sur des questions qui nous concernent tous. J'espère également contribuer à donner un nouvel élan aux relations entre nos deux pays et élargir nos perspectives d'échanges dans plusieurs secteurs. C'est à cette fin que je suis accompagné d'hommes d'affaires et d'investisseurs canadiens.

Les ressources et la géographie sont peut-être les aspects les mieux connus du Canada. Et Dieu sait s'ils sont caractéristiques. En superficie, nous sommes le premier pays de cet hémisphère et le deuxième au monde. Nous avons des ressources naturelles abondantes: charbon, pétrole, céréales, aluminium et autres denrées de base dont les prix pourraient être plus élevés. En fait, nous sommes fiers à la fois de nos ressources et d'avoir réussi à bâtir une nation moderne sur un territoire vaste et quelquefois hostile. Mais nous avons bien plus que des mines et des kilomètres. Nous avons une économie moderne de plus en plus concurrentielle et une société nord-américaine qui se distingue de plus en plus par sa tolérance, sa diversité et sa confiance.

Le respect des différences individuelles est tout naturel dans un pays comme le nôtre, qui a deux langues officielles et une population provenant de tous les coins du